
一切都无可挑剔

———访国家体育总局小球运动管理中心运动一部

部长刘荣耀

□

晨报记者 郑常鹏

7 月 5 日，在 2011 年全国地掷球锦标

赛落下帷幕之际， 国家体育总局小球运动

管理中心运动一部部长刘荣耀对本次赛事

给予了充分肯定， 他说， 从比赛场馆的布

置，到承办单位的组织，再到运动员取得的

成绩，一切都无可挑剔。

“本次锦标赛中运动员所取得的成绩

是历年来最好的。”刘荣耀告诉记者，“以往

的几届锦标赛，冠军往往是毫无悬念的，因

为真正的强手就那么几支队伍。 而今年的

锦标赛则打破了这种格局， 每个参赛队伍

都有可能一鸣惊人， 这说明地掷球运动发

展势头越来越好， 竞技水平也在逐年提

高。 ”

对鹤壁地掷球运动的未来发展， 刘荣

耀说，塑质球是鹤壁的强项，这从鹤壁市队

夺得塑质球男子团体赛冠军和单人赛亚军

的傲人成绩上就可以看出来， 未来鹤壁地

掷球发展的重点在于培养和造就更多的

大、小金属球后备人才，从而使地掷球的三

大项目（塑质球、大、小金属球）能够同步发

展，同步提高。

“在‘中国地掷球之乡’举办锦标赛，是

对全国地掷球水平的又一次检验， 各参赛

队伍赛出了水平，赛出了风格。承办方完善

的服务保障， 为推动我国地掷球运动水平

和竞技体育的可持续发展作出了新的贡

献。 ”刘荣耀说。

鹤壁不愧是“中国地掷球之乡”！

———访西安体育学院教练高卫

□

晨报记者 郑常鹏

“鹤壁代表队在 2011 年全国地掷球锦

标赛中取得了骄人成绩，说明‘中国地掷球

之乡’这一称号是名至实归的。 ”这是西安

体育学院教练高卫 7 月 5 日在接受记者专

访时说的第一句话。

当记者问及对他对本次锦标赛有何感

受时，高卫称，一流的设施、一流的观众和

一流的组织造就了这次一流的赛事，“场馆

是国内一流的， 馆内的硬件设施及场地性

能在国际上也是屈指可数的； 鹤壁的观众

很内行，对地掷球的欣赏水平很高；承办单

位组织到位， 对运动员的起居住行安排得

很周到，保证了运动员的正常发挥。 ”

“通过与其他对手，特别是与鹤壁选手

在赛场上的较量， 我们的队员从中学到了

很多经验，回去以后我们要好好总结，从而

提高西安地掷球运动的竞技水平。”高卫告

诉记者，地掷球这一运动老少皆宜，是一项

高雅、文化、时尚的运动，追求的是意志、精

神、修养的陶冶和体质的锻炼，倡导的是永

远超越、永远拼搏的精神。

“这次锦标赛的举办得到了运动员、教

练员和裁判员的一致肯定， 可以说是一场

从上到下都满意的赛事。而且，在鹤壁有那

么多的人关注地掷球， 相信这项运动在众

多地掷球爱好者的努力下会发展得更快更

好。 ”在谈到地掷球在鹤壁的发展前景时，

高卫如是说。

浓厚的地掷球运动

氛围令人惊羡

———访女子塑质球、 大金

属球单人赛冠军郭晓敏

□

晨报记者 郑常鹏

“鹤壁发展地掷球运动的氛

围真的很好， 场下时时响起专业

的叫好声和助威声， 足以说明观

众个个都是地掷球领域的行家里

手。” 7 月 5 日， 浙江工贸职业技

术学院选手郭晓敏分获女子塑质

球、 大金属球单人赛冠军， 她在

接受记者采访时这样说道。

记者眼前这位稍显瘦弱的姑

娘是 2011 年全国地掷球锦标赛

中三项冠军和两项亚军的得主 ，

她一人包揽了女子塑质球、 大金

属球单人赛冠军和大金属球准确

抛击冠军，女子单人赛大金属球、

双人赛大金属球连续抛击亚军。

“比赛期间，到处可以听到台下鹤

壁观众对赛况的议论和见解 ，真

的是很专业； 塑质球男子团体赛

冠军的成绩也足以说明鹤壁作为

‘中国地掷球之乡’， 其地掷球水

平是骄人的。 ”郭晓敏说。

在谈到来鹤壁参加锦标赛的

感受时， 郭晓敏告诉记者，“塑质

球、大、小金属球的比赛均在一个

场馆内， 这样的场地设置是不多

见的， 便于运动员和观众之间的

交流， 也更有助于运动员发挥 。

承办方细致周到的组织服务， 让

我在这里有一种到家的感觉， 轻

松的心境使我比赛时更得心应

手。”

“鹤壁观众对地掷球的关注

程度和欣赏水平都是空前的，浓

厚的地掷球发展氛围让人惊喜和

羡慕。 从整场赛事来看，塑质球项

目是鹤壁的强项，培养更多大、小

金属球的后备人才是鹤壁今后地

掷球发展的重点。 ”郭晓敏说。
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我市包揽小金属球

男女双人赛冠军

晨报讯（记者 夏国锋）昨日是 2011 年全国地掷

球锦标赛的最后一天，我市的代表队再接再厉，不断

将奖牌收入囊中，鹤壁市教育联队获得小金属球男子

双人赛冠军，鹤壁市队在获得该项目的亚军的同时还

获得小金属球女子双人赛的冠军。

在小金属球男子双人赛半决赛中，鹤壁教育联队

以 11：1 大比分战胜西安体院队， 鹤壁市队则以 11：0

完胜广州队，最后，鹤壁教育联队获得该项目冠军、鹤

壁市队获得亚军，西安体院获得第三名，市第四小学

队获得第七名。

在小金属球女子双人赛半决赛环节，鹤壁市队以

11：0 的战绩顺利进入了冠军争夺赛，但在决赛环节与

山东阳谷队的对阵却让观众捏了几把汗。 比赛一开

始，鹤壁市队就以 0：4 落后于对手，此时，鹤壁市队的

靠球不太准，而对方却是越打越稳。 0：5、0：7、1：7、3：

7、4：7，几个回合过后，鹤壁市队仍处劣势。 就在下一

回合，鹤壁市队以一准确抛击得了 3 分，将比分追成

7：7，此时，不少原打算离开的市民又转头回来继续观

看比赛。 鹤壁市队在助威声中，又以一个抛击打飞对

方的球，获得关键的 5 分，比分成了 12：7。 然而，下面

的三回合中又出现反弹， 被对方追成了 8：12、9：12、

12：12，不少观众都为鹤壁市队捏了把汗。 在接下来的

比赛中，对方在关键时刻连发了两个没有实际作用的

球，而鹤壁市队则还有 5 个球，最后以一个准确抛击

取得冠军。 浙江工贸队取得了第三名，我市职业技术

学院队获得第六名。

在当天的大金属球男子联合赛中，西安体院队获

得了冠军，浙江巨化集团队获得了亚军，山东阳谷队

获得了季军，鹤壁市队获得第八名；中石化体协队、西

安体院队、广州队分获大金属球女子联合赛前三名。

“王房杯”2011 年全国地掷球锦标赛昨日结束

我市斩获六金四银一铜

晨报讯（记者 夏国锋）经过九天的激

烈角逐，2011 年全国地掷球锦标赛于昨日

上午圆满结束，我市共获得 6 金 4 银 1 铜，

揽下总金牌数量的四分之一。

这次比赛我市共有五支队伍参加，其

中，鹤壁市代表队、鹤壁市教育联队、鹤壁

市体育联队是由市体育局选派的， 另外两

支队伍则是鹤壁职业技术学院代表队和市

第四小学代表队。 在塑质球六个单项比赛

中，鹤壁市队获得男子团体赛冠军、鹤壁市

队韩立强获得男子单人赛亚军； 在优势项

目小金属球六个单项比赛中， 鹤壁市队的

靳雪萍、王艳景分获女子准确抛击冠亚军、

鹤壁市队韩立强获得男子准确抛击冠军、

鹤壁体育联队孙华获得男子准确抛击亚

军；鹤壁市队获得女子双人赛冠军；鹤壁教

育联队获得男子双人赛冠军、 鹤壁市队获

得该项目的亚军， 鹤壁市队还获得男子团

体赛的冠军。在弱势项目大金属球比赛中，

我市仅获得一块铜牌。

在当天大金属球联合赛和小金属球双

人赛全部结束后， 国家体育总局小球运动

管理中心一部部长刘荣耀、 市政协副主席

李成全等领导颁奖。 鹤壁市队获得体育道

德风尚奖，我市秦志强、孙华、韩立强等被

评为优秀运动员。

颁奖仪式结束后，市体育总会副主席、

本次锦标赛竞赛负责人任鹤民接受采访时

说，这次锦标赛举办得非常成功，我市各代

表队奋力拼搏， 共获得 6 金 4 银 1 铜的好

成绩， 这是我市在历届全国地掷球比赛中

成绩最好的一次，是历史性的突破，体现了

鹤壁地掷球的整体实力。

任鹤民介绍说， 队员们在比赛中以稳

定的心理素质顶住压力，打出了精彩，博得

广大市民们称赞， 这说明我市地掷球运动

到目前始终保持一定的优势，6 金 4 银 1

铜的优异成绩巩固了我市作为“中国地掷

球之乡”在全国的地位。 通过比赛，我们也

看到全国各地地掷球运动发展得很快，水

平相当高。 大金属球项目双人赛我们取得

了第三名，是一个突破，但是目前还没有冲

击金牌的实力。 参赛人少、队伍不整齐、没

有后备人才等都是需要我们着力解决的问

题。

“运动员们的良好表现不仅让市民们

体验了地掷球的魅力， 也激发了市民参加

体育运动的热情， 可以说是运动成绩和精

神文明的双丰收。 ”任鹤民说。

出席闭幕式的领导和嘉宾。

河南省天华科贸有限公司总经理赵宗兴 （左一）

为获奖选手颁奖。

银兴国际广场总经理助理孙永胜（左二）为获奖选

手颁奖。（本版图片均为晨报记者赵永强摄）

鹤壁绿城房地产开发有限公司副总经理杨子莹

（右二）为获奖选手颁奖。

江苏王房集团鹤壁金都房地产有限公司副总经

理高树群（左二）为获奖选手颁奖。


